

¡BOMBA!

Crenshaw, en la otra orilla,
quiere armar intervención;
y aquí una interrogación:
¿Qué le habrá hecho Pancho Villa?



K'uintsil

Edición de fin de semana, del viernes 9 al domingo 11 de marzo de 2023

CAMPECHE · YUCATÁN · QUINTANA ROO · AÑO 6 · NÚMERO 1842 · www.lajornadamaya.mx

CROTALUS TZABCAN



Crotalus tzabcan fue descrita en 1952 por el extinto herpetólogo norteamericano conocido como "Don Cascabel" (Mr. Rattlesnake), de nombre Laurence M. Klauber, siendo la localidad tipo Kantunil en Yucatán. Aunque la especie es considerada como endémica de la Península de Yucatán, en realidad su distribución natural alcanza tan al sur como es Belice y Guatemala. Se trata de una especie de serpiente de cascabel grande y robusta. Los machos pueden

alcanzar hasta 175 centímetros de longitud total, mientras que las hembras suelen ser algo más pequeñas proporcionalmente. Posee franjas paravertebrales oscuras en el cuello bien definidas, que comprenden de 1 a 3 filas de escamas longitudinales y se extienden de 1 a 3 longitudes de la cabeza; cola uniformemente gris o negruzca y que posee un cascabel o sonaja que es el signo más distintivo de este grupo de animales.

TEXTO Y FOTOS
ELÍ GARCÍA PADILLA

ESPECIAL: FAUNA NUESTRA | P. 45 A 47

NO ES LO MISMO SIN ELLAS



Honramos la decisión de nuestra editora en lengua maya que ejerció su derecho para ausentarse de la edición de hoy; por esa razón esta contraportada se publica sólo en español